



Las organizaciones de la sociedad civil cubana, con el apoyo de las organizaciones regionales e internacionales con sede en Cuba, unen sus voces al reclamo mundial por la independencia de Puerto Rico, en demostración de la solidaridad que caracteriza a nuestro pueblo.

No podemos permanecer en silencio cuando sabemos que el hermano pueblo boricua aspira a librarse del oprobioso colonialismo impuesto por los Estados Unidos en el siglo pasado.

El pueblo de Puerto Rico, de acuerdo a los principios y propósitos de la Carta de la Naciones Unidas y las normas establecidas por el derecho internacional, tiene derecho a su libre autodeterminación. Esta prerrogativa ha sido socavada desde la instauración del Estado Libre Asociado, para enmascarar la explotación colonial a los hermanos boricuas, así como mediante la persecución, encarcelamiento y asesinato de hombres y mujeres que han luchado por su independencia.

Celebramos la decisión del expresidente Barack Obama de poner en libertad al patriota puertorriqueño Oscar López Rivera, quien estuvo más de 35 años preso por razones políticas en cárceles estadounidenses. Al mismo tiempo, continuamos condenando que el asesinato de Filiberto Ojeda Ríos se mantenga impune, tras más de 10 años de su ejecución por el FBI.

De igual manera, instamos al gobierno de los Estados Unidos a cumplir las decisiones del comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, con el fin de facilitar al pueblo de Puerto Rico el ejercicio de un proceso de libre autodeterminación de su futuro como nación independiente y soberana, tal y como se establece en la resolución 1514 (XV) de la Asamblea General de las Naciones Unidas, relativa a la Declaración sobre la Concesión de la Independencia de los Países y Pueblos Coloniales. Asimismo, apoyamos el interés de la CELAC en el caso de Puerto Rico, por ser una nación ligada a la historia, la cultura y las tradiciones latinoamericanas y caribeñas.

Como señaló la poetisa boricua Lola Rodríguez de Tió, “Cuba y Puerto Rico son de un pájaro las dos alas, reciben flores y balas en un mismo corazón”, por esa misma razón, aprovechamos esta oportunidad para reiterar que no cejaremos en nuestra lucha hasta ver a Puerto Rico independiente incorporado plenamente a la Patria Grande latinoamericana y caribeña, y que continuaremos llevando nuestro reclamo solidario al Comité de Descolonización de las Naciones Unidas.